
         
 

 

 An alle Vorstandsmitglieder QVR 
Gemeinde- und KantonsrätInnen 
Kreise 7 und 8 

 sowie weitere interessierte Kreise 
 
Protokoll 
 
Quartierverein Zürich Riesbach 
5. Vorstandssitzung  
Dienstag, den 05. Juni 2018, im Gemeinschaftszentrum Riesbach 
 
Leitung: Urs Frey 
 
Vorstandsmitglieder 
Urs Frey Präsidium, Wohnen 
Marina Albasini Natur, Umwelt und Verkehr 
Gina Attinger Labyrinth, Website 
Nelo Auer Quartierentwicklung und Verkehr 
Franz Bartl Quartierhof Weinegg, Quartierfest 
Steven Baumann Social Media, Neue Projekte 
Claude Bernaschina Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter 
Jessamyn Graves Kinder und Schule 
Daniel Schifferle Neue Projekte 
Judith Stielper Neue Projekte 
Cathy O’Hare Protokoll 
Ursina Theus GZ Riesbach 
  
Phototermin:  19:15 Uhr mit Tom Hebting 
       
1 Begrüssung und Protokollabnahme 

Urs Frey begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder. 
Das Protokoll der letzten VoSi im Mai 2018 wird erwähnt und verdankt.  

U. Frey 

2 Ressortmitteilungen  
2.1 Nachbarschaftshilfe 

Nelo Auer berichtet von ihrer Zusammenarbeit mit Markus Kick vom GZ 
Riesbach. Zusammen haben sie den ehemaligen Arbeitsraum der 
Nachbarschaftshilfe 8 im GZ Riesbach besichtigt. Nelo Auer freut sich, 
dass der alte Kontacht-Computer für die Nachbarschaftshilfe benützt 
werden darf. Nun sucht Nelo Auer Leute für den Vorstand der zukünftigen 
Nachbarschaftshilfe. Das nächste Treffen ist am 11. Juni 2018. 
Nelo Auer berichtet des Weiteren von einem spannenden und informativen 
Kontakt zum „American Women Club of Zurich“. Diese Frauen haben an 
der Höschgasse ein eigenes Clublokal, mit einer grossen Bibliothek. Eine 
enge Zusammenarbeit mit diesem Club wäre für Nelo Auer erfreulich. 

N. Auer 

2.2 Forchstrasse 
Es gab ein Treffen mit Vertretern verschiedener Ämter der Stadt. Alle 
Beteiligten sind offen für eine Begrünung der Forchstrasse und werden 
nun vernetzt weiterarbeiten. 

N. Auer 

2.3 AG Velo 
Judith Stielper berichtet, dass sich drei Leute gemeldet haben für die 
Mitarbeit in der AG Velo. Sie schlägt vor, dass sich die betroffenen Leute 

J. Stielper 



         
 

 

im Juli treffen. Jesse Graves betont, dass ein Vorstandsmitglied beim 
ersten Treffen dabei sein sollte, um die Position des Vorstands 
darzulegen. Urs Frey erklärt sich bereit, bei dieser verkehrspolitischen 
Diskussion mitzumachen. 

2.4 GZ Riesbach 
Ursina Theus berichtet, dass der Riesbach–Märt ein voller Erfolg gewesen 
war. Im GZ läuft der Alltag rund. Die Renovation ist in den kommenden 
zwei Jahren geplant, das genaue Datum für den Umbau steht noch aus. 

U. Theus 

2.5 Sommerkonzert 
Claude Bernaschina informiert, dass das Sommerkonzert am 17. Juni um 
11:00 Uhr auf der Wynegg stattfindet. Er bittet um Mithilfe beim Aufstellen 
und bei der Durchführung des schönen Anlasses. Urs Frey ruft allen in 
Erinnerung, dass die persönliche Werbung im eigenen Bekanntenkreis 
effektiv ist und mehr interessierte Leute ansprechen kann.  
In Zukunft wäre es zu begrüssen, wenn ein graphisch ansprechender 
Standardverteiler für die diverse Anlässe des QVR entworfen werden 
könnte.  

C. 
Bernaschina 

2.6 Quartierfest 
Claude Bernaschina und Urs Frey informieren, dass der QVR am 
Quartierfest mehr Arbeit leisten muss als bis anhin. Die anstehenden 
Arbeiten werden diskutiert. Franz Bartl und Urs Frey bitten die 
Vorstandsmitglieder für die Tombola Preise zu sammeln. 

C. 
Bernaschina 

2.7 Food-Zürich im GZ Riesbach 
Steven Baumann berichtet vom Food-Event der „Terre des Hommes“ im 
GZ Riesbach. Rund 30 Gäste besuchten den schönen Anlass. Der 
Gewinn fliesst nun der „Terre des Hommes“ zu. Jesse Graves befürwortet 
eine Entflechtung zwischen TdH und QVR und schlägt vor, dass die ganze 
Administration (Anmeldungen etc.) in Zukunft über die Kanäle von TdH 
abgewickelt wird. Der Vorstand stimmt dem zu. 

S. Baumann 

2.8 Website 
Urs Frey und Jesse Graves diskutieren über die neue 
Datenschutzverordnung der EU. Es werden weitere Einschätzungen 
eingeholt, um den Versand des Newsletters korrekt weiterzuführen. 

G. Attinger 

2.9 Grünflächen 
Urs Frey stellt fest, dass der Grünraum -vor allem am See- einmal mehr 
mit Abfall belastet wird. Er schlägt vor, mit dem quartierzuständigen 
Grünflächenverwalter einen ungefähr jährlichen Austausch zu haben. Seit 
die mehrmals jährlichen SiSa-Sitzungen vor einigen Jahren abgeschafft 
worden sind, finden nun gar keine Treffen mehr statt. Er kontaktiert in 
dieser Sache Martin Bräker. 

U. Frey 

2.10 Gebietsmanagement Lengg  
Am 18. Juni 2018 soll die nächste Sitzung mit den Quartiervereinen 
Riesbach und Hirslanden in Sachen Gebietsmanagement Lengg 
stattfinden. Marina Albasini wird an der Sitzung keine spezifischen 
Traktanden ansprechen, sondern die weiteren Planungsvorhaben 
anhören.  

M. Albasini 

3. Traktanden  
3.1 Petition gegen die Schliessung des bedienten SBB-Schalters im 

Bahnhof Tiefenbrunnen	
Urs Frey stellt den Anwesenden die Situation vor der Übergabe der 

U. Frey 



         
 

 

Petition gegen die Schliessung des bedienten SBB-Schalters vor. 
Am Donnerstag, 07. Juni 2018 findet um 09:00 Uhr die Übergabe der 1068 
Unterschriften statt. An der Übergabe der Petition werden auch 
Vorstandsmitglieder des QVR und Vertreter der SBB anwesend sein. 
Medienmitteilung	
Per 1. Juli 2018 wollen die SBB den bedienten Schalter beim 
Tiefenbrunnen schliessen. Der Quartierverein wehrt sich dagegen und 
überreicht am Donnerstag, 7. Juni um 9.00 Uhr die anfangs April an der 
Mitgliederversammlung mit überwältigendem Mehr (80 Ja, bei 2 
Enthaltungen) beschlossene Petition beim Bahnhof Tiefenbrunnen.	
Das gesetzte Ziel von über tausend Unterschriften (genau 1‘068) wurde in 
kurzer Zeit spielend erreicht, da beim Sammeln praktisch keine 
Überzeugungsarbeit zu leisten war. Dabei konnten interessante 
Erfahrungen gemacht werden:	
Jung und Alt haben gleichermassen spontan unterschrieben. Gesammelt 
wurde hauptsächlich zu Pendlerzeiten. Es sind also keineswegs nur ältere 
Personen, die den Schalter vermissen werden, sondern vorwiegend die 
aktive Bevölkerung.	
Die Unterschreibenden kamen aus der ganzen Region, was die 
Drehscheibenfunktion von Tiefenbrunnen bestätigt. Insbesondere zeigte 
sich, wie wichtig der Bahnhof nicht nur für die Leute aus Riesbach ist, 
sondern auch für Bewohnerinnen und Bewohner aus dem angrenzenden 
Zollikon.	
Vermissen werden die Petitionäre diverse Dienste, wie Auskünfte und 
Hilfestellungen für Ortsunkundige, die Möglichkeit für Gepäck- und 
Veloaufgabe oder die Ausgabe von Parkkarten. Das ‚Angebot’ der SBB, 
Ratsuchende am Stadelhofen oder in Küsnacht zu empfangen, wurde 
hingegen als schlechter Witz taxiert.	
Überhaupt musste man sich beim Sammeln viel Unmut über den 
schleichenden Service-Abbau bei den SBB anhören. Befürchtet wird, dass 
nach dem Tiefenbrunnen weitere Bahnhöfe in der Stadt und in der ganzen 
Schweiz ihre Schalter schliessen würden.	
Aus diesen Gründen richtet sich die Petition an Andreas Meyer, den CEO 
der Bundesbahnen. Riesbach wehrt sich zwar vor allem für seinen 
Quartier-Bahnhof, aber wir wehren auch den Anfängen einer unguten 
landesweiten Entwicklung im öffentlichen Verkehr. 

3.2 Nachbearbeitung Retraite 
Der Vorstand begrüsst Daniel Schifferle offiziell im Vorstand und freut sich 
über seine Mitarbeit.  
- Kontacht: Urs Frey wünscht, dass der Vorstand einen engen Draht zum 
Kontacht unterhält und er hofft, ein Vorstandsmitglied werde diesen 
Kontakt zur Kontacht-Redaktion herstellen. Gina Attinger wäre 
diesbezüglich evtl. bereit, schliesst aber eine aktive Mitarbeit in der 
Redaktion aus. Urs Frey wird die Situation in der kommenden Kontacht-
Redaktionssitzung besprechen. 
- Neue Projekte: Daniel Schifferle, Judith Stielper und Cathy O’Hare 
werden Ideen und Projekte aus der Retraite diskutieren und 
weiterentwickeln. 
- Mitgliederwerbung: Urs Frey erinnert daran, dass der 
Abstimmungssonntag im Juni geeignet ist für die QV-Mitgliederwerbung. 
Der Vorstand ist ab 10.30 Uhr vor Ort. 

U. Frey, D. 
Schifferle, J. 
Stielper, C. 
O’Hare 



         
 

 

3.3 Generalversammlung der Quartierkonferenz Zürich 
Nelo Auer und Urs Frey werden an der Generalversammlung der 
Quartierkonferenz Zürich teilnehmen. Urs Frey wird an der 
Vorstandssitzung vom Juli über die GV berichten. 

N. Auer, U. 
Frey 

3.4 Piazza Pop-Up, Wildbachstrasse 
Der Vorstand des Siedlungsvereins Tiefenbrunnen trägt sich mit dem 
Gedanken, die Wildbachstrasse in eine Begegnungszone umzuwandeln. 
Aufgekommen ist die Idee im Zusammenhang mit dem Forschungsprojekt 
‚Metamorphosis‘ und dem damit zusammenhängenden geplanten 
Strassenfest ‚Piazza-Pop-Up‘ am 22. September 2018. Der QVR steht 
hinter der Idee des Siedlungsvereins und unterstützt dieses Projekt. 

U. Frey 

3.5 ZKB-Infoanlass vom 27. Juni 2018	
Urs Frey informiert, dass Herr Rufer von der ZKB am 27. Juni um 19:00 
Uhr im GZ Riesbach zum ZKB-Projekt öffentlich informieren wird. Im 
Newsletter wird diese Veranstaltung erwähnt.	
Urs Frey umschreibt die Stimmungslage zum ZKB-Seilbahnprojekt. Der 
Verein Pro Badi Mythenquai organisiert sich gegen das Seilbahn-Projekt 
und will demnächst eine Petition starten. Der QVR wird bei einer Petition 
aktiv mitmachen. Gewichtige Verbände (Stiftung Landschaftsschutz, VCS 
Zürich) haben Einsprachen in Aussicht gestellt, begrüssen es aber auch, 
wenn Berechtigte vor Ort rechtliche Schritte unternehmen. Es ist in der 
Bevölkerung ein Stimmungsumschwung spürbar. Die ZKB bekommt 
signalisiert, dass Ihr Projekt auf breiter Front und unter verschiedenen 
Gesichtspunkten missfällt. 

U. Frey, D. 
Schifferle 

3.6 Kollektivmitgliedschaften (Stockwerkeigentümer) 
Urs Frey und Claude Bernaschina wurden angefragt, ob 
Stockwerkeigentümer eine Kollektivmitgliedschaft beim QVR abschliessen 
könnten. Kollektivmitglieder sind juristische Personen und haben gemäss 
Statuten eine Stimme an der MV.  

U. Frey, C. 
Bernaschina 

 

4  Varia  
4.1 125 Jahre Grossstadt Zürich 

Am Freitag, 6. Juli 2018, lädt die Stadt Zürich die Bevölkerung und 
Interessierte ein, hinter die Kulissen verschiedener Amtshäuser, 
Einrichtungen, Betriebe, Anlagen und Werkhöfe zu blicken. Das 
Jubiläumsprogramm zu «Offene Türen und Tore» ist auf der Webseite 
zu finden. 

 

5 Sitzungsende 21:30 Uhr. 
Die nächste Sitzung findet am 
Dienstag, den 3. Juli 2018 statt 
 
Themenspeicher: 
-Nachbarschaftshilfe Kreis 8 
-125 Jahre Eingemeindung 
-Grünflächen, SiSa-Sitzungen 
-Neue Projekte 
 
Für das Protokoll: Cathy O’Hare 

 

 
 
 


